

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8344

Suscripcion en Córdoba: Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

SÁBADO 13 DE JULIO DE 1878.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—La *Patria* habla hoy de grandes influencias, merced á las cuales se ha concedido á una casa belga la subasta para el material de hierro de la nueva cárcel de Madrid, perjudicando á la industria nacional.

Con desir que tal subasta no se ha celebrado aun y que el suministro del material es de la exclusiva incumbencia del contratista de las obras, quedará convencida la *Patria* de que no ha sido bien informada en este asunto.

—Dice un periódico que una partida de latro-fuerosos ha aparecido en la provincia de Gerona. Ha salido en su persecucion el gobernador civil de dicha provincia acompañado del jefe de la guardia civil y fuerza de este instituto.

—Podamos asegurar al periódico que supone lo contrario, que las medidas tomadas por el gobierno apropiadas de los sucesos de Manresa, y las declaraciones hechas en el Congreso por el Sr. Romero Robledo, merecieron el apoyo del presidente del Consejo de ministros y de todo el gobierno.

—Los reales decretos nombrando caballero de la insigne orden del Toison de Oro al capitán general don Arsenio Martínez de Campos, y promoviendo al empleo de capitán general al teniente general don Joaquín Jovellar y Soler, están consabidos en los siguientes términos:

—Queriendo dar un relevante testimonio de mi Real aprecio al capitán general de ejército D. Arsenio Martínez de Campos, general en jefe que ha sido del ejército de operaciones, y actual gobernador superior civil, capitán general de la isla de Cuba, por sus gloriosos servicios en la pacificación de dicha isla,

Vengo en nombrarlo caballero de la insigne orden del Toison de Oro. Tendréislo entendido, y dispondréis lo necesario á cumplimiento.

Dado en el Real Sitio de San Lorenzo á siete de Julio de mil ochocientos setenta y ocho.—Alfonso.—El ministro de Estado, Manuel Silveira.—Al cañiller de la insigne orden del Toison de Oro.

En atención á los relevantes méritos y especiales circunstancias que concurren en el teniente general D. Joaquín Jovellar y Soler, y teniendo en consideración los distinguidos servicios que ha prestado en el desempeño de los cargos de presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra, y muy particularmente como go-

bernador superior, capitán general de la isla de Cuba, contribuyendo á la completa pacificación de ella,

Vengo en promoverle, de acuerdo con mi consejo de ministros, á la dignidad de capitán general de ejército. Dado en el Real Sitio de San Lorenzo á siete de Julio de mil ochocientos setenta y ocho.—Alfonso.—El ministro de la Guerra, Francisco de Caballeros.

—Declara el *Globo* que sus correligionarios están satisfechísimos del partido constitucional, puesto que la mayoría de este ha significado al digno general Lopez Dominguez sus más vivas simpatías y su más profunda consideración.

—La *Mañana* declara que los señores Romero Ortiz y Lopez Dominguez están de acuerdo, competentemente de acuerdo, con las palabras del Sr. Sagasta, que interpretó perfectamente el criterio de su partido.

—La guardia civil ha detenido y puesto á disposición de los tribunales cinco de los presuntos ladrones que asaltaron el tren correo de Valencia á la frontera francesa, en la provincia de Barcelona.

Aquel benemérito cuerpo sigue sin descanso sus averiguaciones y se promete darán mayores resultados sus pesquisas y actividad.

—S. M. el rey llegará mañana á esta corte con el objeto de presidir el consejo de ministros, en el tren express que llega á las nueve y diez minutos de la mañana, regresando al Escorial á las 4:45 minutos de la tarde en el tren express, acompañado también en el itinerario.

—En la presidencia del consejo de ministros se ha recibido un expreso telegrama del general Martínez Campos, manifestando su gratitud á S. M. y al gobierno por haberselo dignado concederle la insignia del Toison de oro.

—No es cierto como supone la *Epoca*, que el Sr. Candau se excusó de firmar el proyecto de ley electoral, redactado por la comision de que forma parte. El Sr. Candau ha sido uno de los primeros que firmaron aquel proyecto.

—Hace pocos dias circuló en Cataluña un impreso clandestino titulado: *A los españoles*, en el cual se anunciaba so amonestación que los salvadores de la sociedad entrarían pronto en España para redimir al pueblo honrado y trabajador.

Los autores de este impreso intentaron efectivamente acercarse á nuestra frontera, pero segun telegrama de hoy, los gendarmes de Bouon y sus habitantes atacaron la partida entre Villanbujes y Trouillos, causando un muerto, varios heridos y 20 prisioneros. Toda la gendarmería del departa-

tamento persigue á los dispersos, no habiendo conseguido hasta ahora penetrar en Epsfia ni uno solo.

—Dice un periódico: «Van á salir para Francia los tenientes generales Sres. Letona y Prendergast.

También se dirigirán uno de estos dias para el territorio de la república vecina al general Terreros y el brigadier Sr. Olivares.»

—Se anuncian para el próximo mes de octubre dos grandes asambleas políticas en esta corte; la del partido constitucional y la que piensan convocar los moderados históricos.

—Ha sido muerto en la fuga uno de los ladrones de la cuadrilla de seis ú ocho que se presentó en la provincia de Lérida. Otro de ellos se internó en el valle de Andorra y ha sido ya entregado por aquellas autoridades á las de nuestro país.

—Se ha dicho que el Sr. Camprodon, jefe de negociado del ministerio de la Gobernacion, estaba nombrado secretario del gobierno civil de Barcelona.

También se dice que el secretario del gobierno civil de Barcelona será nombrado gobernador.

Podría ser ciertas las dos noticias mañana ú otro dia, pero hoy por hoy no lo son.

—El dia 15 llegará á Madrid el enviado extraordinario de la reina de Inglaterra, Sr. Norton, para asistir á los funerales de la reina Mercedes.

El mismo dia llegará también el nuevo ministro de aquella corte en Madrid Sr. West.

—Dice *La Integridad*:

Antes de que salga para San Juan de Luz el Sr. Jovellar, es probable que sus más entusiastas amigos le den un banquete, al cual serán invitados los ministros y otras varias autoridades.

—Tomamos del *Cronista* lo siguiente: Es exacto que el general Primo de Rívar ha pedido licencia para el extranjero, y dentro de pocos dias saldrá para San Juan de Luz.

—El *Conservador* publica una carta abogando por la supresion del descuento que sufren los empleados. Estas, dice, son los que pagan mayor contribucion, porque, además, del descuento, pagan las subidas de los arriendos de las casas y de los precios de los artículos de primera necesidad, de modo que las contribuciones de los caseros y los impuestos de los vendedores vienen á recaer sobre el sueldo del empleado, que ya paga su contribucion propia ó sea el descuento.

—Lesmos en *La Epoca*: «Es cierta la noticia dada por un colega de que los ahorros de S. M. la reina doña Mercedes (q. e. g. e.) han sido destinados á los pobres. Para los pobres los reservaba la au-

gusta señora, y su voluntad ha sido cumplida. Indicaciones que se han hallado entre sus papeles respecto de auxilios á determinadas necesidades han sido escrupulosamente satisfechas, y segun nuestras noticias, están ya completamente distribuidos los 14000 duros que restaban del bolsillo particular de S. M. la reina. Muchos pobres socorridos bendecirán su memoria.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

—Paris 9.—Las noticias de Berlin dicen que la Memoria de los polacos dirigida al Congreso ha causado singular impresion. Rusia ha declarado que no hará concesiones.

—El embajador de Alemania en Francia no regresará á esta capital hasta el mes de octubre.

—Berlin 10.—El Congreso ha discutido la cuestion relativa á Batum, pero no ha fijado de una manera definitiva las fronteras de Batum.

No se ha tratado en el Congreso del convenio hecho entre Inglaterra y Turquía á pesar de ser esta la cuestion general.

—Paris 10.—El periódico *la République Française*, dice que la anexion de la isla de Chipre á Inglaterra hiera la dignidad de todos los individuos del Congreso, y añade que hay en las orillas del Mediterraneo Estados resueltos á asegurar la libertad de la navegacion á sus barcos.

—Londres 10.—Es probable que lord Norton y el mayor Widdon representen el primero á la reina de Inglaterra y el segundo al príncipe de Gales en los funerales de la reina de España.

—Londres 10 (9 m.).—El Sr. Wolsley saldrá el sábado próximo para la isla de Chipre despues de tomar tropas en Malta.

—Constantinopla 10.—El cónsul inglés encargado de una mision en Rhodope ha visito y se ocupa en redactar sobre la situacion de los emigrados un informe que dirigirá á Inglaterra, Francia y Austria.

Sami bajá ha marchado con una mision á la isla de Creta (Candia).

—Londres 9 (7 n.).—Cámara de los comunes.—El ministro Sr. Burke, contestando á una pregunta del Sr. Forcier declara que la ratificacion por parte de Inglaterra del convenio relativo á la ocupacion de Chipre, fué enviado á Constantinopla hace ya algunos dias.

Añade que el embajador inglés en Constantinopla, Sr. Layard, participó al gobierno con fecha 8 del corriente,

que todo está arreglado, y que Naring, portador del firman del sultan, ha salido de Constantinopla con direccion á Chipre.

El gobierno no ha recibido ninguna comunicacion oficial.

El convenio entre Inglaterra y Tara quía ha sido notificado en regía á las demás potencias.

—Constantinopla 9.—El corresponsal del periódico *el Times* en esta capital, ha recibido la órden del gobierno otomano de abandonar á Turquía.

—Londres, 9.—Los delegados en el Congreso europeo celebrarán con un gran banquete la terminacion de sus trabajos y la firma del tratado de paz.

Los representantes rumanos han regresado á Bucharest, donde la agitacion aumenta. Se habla de la formacion de un ministerio de resistencia.

—Viena, 9.—Se espera en Rumania al representante en el Congreso para tomar una actitud resuelta desde luego.

El brazo del emperador Guillermo adquiere movilidad. El estado general de su salud es bueno.

—Berlin, 9.—Se cree que en la sesion de hoy del Congreso quedará definitivamente arreglada la cuestion relativa á Batum.

El príncipe de Gortschakoff y el conde de Salisbury celebran frecuentemente conferencias.

Rusia recibirá Batum, pero no el territorio ocupado por las poblaciones lazas.

—Viena, 9.—Los periódicos austriacos aprueban la anexion de la isla de Chipre á Inglaterra.

—Berlin, 9.—La sesion celebrada por el Congreso hoy ha durado desde las dos y cuarto hasta las cinco de la tarde.

El gran banquete en honor de los delegados de las potencias se verificará el domingo en el salon blanco del palacio real.

En los círculos rusos se niega que Rusia haya sido sorprendida por la noticia de la ocupacion de Chipre por Inglaterra, asegurándose que el señor Schuvaloff tenia conocimiento del convenio anglo turco desde hace tres semanas.

Se ha recibido en un centro diplomático importante un interesante despacho telegráfico dando cuenta de haberse leído en el Parlamento inglés el tratado convenido entre Inglaterra y Turquía, por el que se compromete la primera á cooperar con las armas para oponerse resueltamente á las tentativas de Rusia para adquirir mayor territorio en la parte asiática del imperio turco, que el que le concede el tratado de Berlin.

Turquía concede á Inglaterra la administracion y ocupacion de la isla de Chipre.

mino de la duda Comprendo vuestro generoso designio, Willibald, y os estoy reconocido por él; pero, es lo ruego, renunciad á toda esperanza; es demasiado tarde.

El anciano se estremeció al oír las frias palabras del jóven; y, con cierto despecho en la voz, dijo:

—Pues bien, voy á continuar la historia del jóven; no para encontrar la menor semejanza con el estado de vuestra alma, sino para haceros ver á donde se llega, cuando no se abandona á tiempo ese fatal camino. He dicho que nuestro jóven habia llegado hasta fingir la duda, esforzándose así por ponerse una venda sobre los ojos. Y esta es la primera prueba de que no es demasiado tarde como decís; porque el que necesita una venda que le ciega para entregarse al vicio, reconoce al menos que el vicio le inspira horror, tributa todavía homenaje á la dignidad moral del hombre, pero no escucha las repetidas

avisos de su conciencia, y continúa jugando con el fuego devorador de la duda; entonces sus últimas fuerzas se pierden para todo lo bueno, y pronto no le queda ni sombra de poder, sino para el mal. Rebelase con rabia contra un innato sentimiento; quiere librarse de la inquietud que le tortura; quiere matar el gusano que le ros el corazón. Después viene la burla, esa relampago salido de la noche de una conciencia culpable, y harlo cobrar de para volver á la virtud y á la verdad. La religion, la moralidad, las leyes del sacrificio, el sentimiento del deber, todo lo que puede contener el impetu de las pasiones, es arrojado como presa á la ironía. Y así, de sarcasmo en sarcasmo, encuentra por fin que de lo que se ha burlado es de su propio ser, que lo que ha ahogado en su propia alma. Si en seguida, en una hora de claridad, arroja una mirada en su propio corazón, retrocede espantado, como delante del vacío horroroso del abismo...

—282—
riales, y también á la larga, para el alma bien dotada; esa es el término del camino de la duda y la ironía; pero gracias á Dios, Daniel, todavía estais lejos de ahí. Creedme, aun os quedan muchas fuerzas vivas, para salvaros de la sombría noche de la incredulidad.

—¿A mí? ¿Que me quedan aun fuerzas vivas? ¿Que no se han estinguido en mi corazón los últimos gémidos de fe? murmuró el jóven con una sonrisa de incredulidad. Os engaños Willibald. ¿Qué otra cosa que la destruccion en mí de toda fe y de toda esperanza es lo que me tiene implacablemente sepultado en el abismo de la desesperacion?

—No, Daniel, es el grito de angustia de vuestra alma aterrada, que retrocede ante el amenazador desengano; es la voz del innato sentimiento de la virtud, que os grita que todavía es tiempo de salvaros. Si la idea de lo verdadero y la inclinacion á lo bueno se hubiesen

—279—
prateado de que todo en la tierra es falsedad y vicio. Lo que primero fué un grito de angustia de su alma, se convierte en una venda que le ciega, y que él se pone voluntariamente sobre los ojos.

—Willibald, ¿quién es ha dicho todo eso? preguntó el jóven con estupefaccion.

Sin responder á la pregunta de Daniel, el anciano continuó con mas expresion.

—Pero no se ralega así impunemente del sentimiento innato de la virtud, ni se destruye con vanas palabras la necesidad de nuestra naturaleza moral de crecer en lo bueno y lo verdadero. Nuestro jóven observa pronto que en su corazón se hace el vacío, que las tinieblas se estacionan á su alrededor, que su sensibilidad disminuye, que el desengano se desliza como una serpiente en su seno. Entonces vienen los instantes en que retrocede aterrado ante el espectro de la duda,

